きたえ やりぬき まなびあう

元気いっぱい しっかり勉強 みんな仲良し



# 学 若基小だより 第26号 和2年2月3日 文書 校 長 知用 曲

文 責 校 長 池田 典穗

## ☆ 人権教室 を行いました! 1月24日(金)

いじめをしない! 傍観しない! (5年生)

1月24日(金)の2.3時間目に5年生を対象に人権教室を行 いました。今回は、鳥栖基山地区の人権擁護委員の酒井さん、山 本さん、山口さん、藤野さん、基山町役場の戸井さんに協力いた だき「いじめについて考える」授業を行いました。

「白い魚とサメの子」という教材を使って、特に、いつもいじめられ ている(仲間外れ)立場の白い魚の行動とそれを見ていた強い立 場にあるサメの子の心の動きや行動から、自分を振り返り、これか らの自分の行動を考えるといった流れで授業は進められました。

いじめられていた立場の気持ち、いじめをみていた立場の気持 ち、いじめていた立場の気持ちなど、場面をおいながら想像し、意 見交換する中で、いじめをしない強い気持ちをもつことや、傍観者 にならずに誰かに相談することなどが、意見として出されました。

身近でそのような事例にであった時に、すぐに行動に移すことが



5年2組 授業の様子



5年1組 授業の様子

できるのかはわかりませんが、このような機会に、自分の考えを整理したり、いじめをしない気持ちを高めたりする 事に繋がればと思います。最後に、アンケートに答えたり、感想をワークシートにまとめたりして、授業は終わりま した。ワークシートは、授業者の人権擁護委員さんに読んでいただき、コメントを書き添えて、子どもたちへ返さ れました。人権擁護委員さんには、最後まで関わっていただきありがとうございました。

## ☆ 租税教室を行いました! 1月24日(金)

## (6年生)

## 税金の仕組みがわかりました!

1月24日(金)の3時間目に、基山町役場税務課の内田さ んと中村さんに税に関する授業をしていただきました。

税金の種類や使われ方などクイズや DVD を見ながら、税の 仕組みや役割を学びました。どのような物が税金でまかなわれ ているのか、その金額など、日頃気にかけていないことを知り 税金の必要性が理解できました。

授業の後半では、1億円の札束の見本を実際に手にして、 お金の価値も実感する事ができました。



6年1組 租税教室の様子

このようにして毎年6年生は、基山町の協力を得て税金について学び、納税者としての知識を高めています。

## ☆ 新年書き方会 入賞おめでとうございます!

1月29日(水)に新年書き方会の鳥栖・基山地区審査会が行われましたので、結果をお知らせします。

#### ☆硬筆 準特選

2年1組 橋本 すみれ さん 3年1組 渡邊 悠人 さん

#### ☆毛筆 準特選

3年1組 前田 ことあ さん 4年1組 肥山 大悟 さん 6年1組 天本 奈里砂 さん



3年1組 西田 向杏 さん 4年1組 小野 大聖 さん



## ☆ 学校給食週間!

1月22日(水)~31日(金)

感謝の手紙

### はし使いコンクール 食育標語

今年も学校給食週間にあわせて、様々な取組を行いました。 まず、1月22日~24日の昼休みに「はしづかい」コンクールを 行いました。正しい姿勢と、はしの使い方を意識するようにとこのコ ンクールが行われています。30秒間にわりばして大豆をつまみ、 別の皿に移していく個数を競うものです。

1・2年、3・4年、5・6年と日替わりでコンクールを行い、学年ごとに3位までを表彰しました。30秒と短い時間なので、焦ってしまう



はしづかいコンクール 3年生

と余計に上手くできません。高学年になると、30個ちかくも移動させることができる人もいて、見事なはし使いを みせてくれました。

このほかに学校給食週間には、食育標語を作って、食のありがたさや大切さに目を向けたり、給食センターの調理員さんへ手紙を書いて、感謝の気持ちを伝えたりいたりと「食」をテーマにした取組を行っています。

当たり前に給食を食べること(食事ができること)のありがたさを確認する期間になればと思っています。

## ☆ 土曜授業(授業参観)! 2月1日(土)

## たくさんの参観ありがとうございました!

2月1日(土)は、本年度最後の授業参観を行いました。

それぞれの学年で、まとめになるような授業が行われ、例えば、1 年生は「できるようになったよ発表会」、3年生は「大好き基山発表会」、4年生は「二分の一成人式」と言った具合です。

どの学級にも、たくさんの参観者があり、多いところは、教室の窓を取り外して廊下からも見えるようにしていましたが、それでも、見づらいところもあったようです。まだ、残り一ヶ月半ありますが、これまでの学びの足跡は、しっかりとわかっていただけたのではないでしょうか。これからさらに、次の学年へ向けて、学年のまとめや課題の補充に力を入れてまいります。

また、3月4日(水)は、6年生ありがとう集会を計画しています。 参観自由となっていますので、こちらも、参観よろしくお願いします。



3年 大好き基山発表会



4年 二分の一成人式